

## RENCONTRE GROUPE DE REFLEXION

### « L'accueil et l'écoute dans la vie paroissiale »

**Samedi 18 mars 2023 à ISLE**

(Animatrices : Béatrice NAIMI et Marie-Jeanne NICAUD)

#### Présents :

Michèle BILLE (équipe pastorale Isle)	Evelyne COUVRAT (Préparation au mariage)
Marie-Noëlle RONAYETTE (équipe pastorale Isle)	Christian BOURCY (Equipe Communication)
Sylviane ARDIALE (Bénévole paroisse St Luc)	Christine GEANGOULT (Conseil Pastoral)

Après un temps de prière à l'Esprit-Saint et la lecture de l'évangile de Jean (15, 9-17) : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés », nous avons fait un tour de table pour dire ce que notre rôle dans la paroisse.

Aucune personne extérieure à des activités paroissiales n'était présente.

Nous avons évoqué un large panel de nos activités : accueil à l'entrée de la messe, l'entretien de l'église, les permanences dans les relais, l'aumônerie pour les jeunes, préparation au mariage, service liturgique, visite Ehpad...

#### Ce qui en est ressorti :

- L'équipe Relais apprécie que le membre de l'équipe pastoral qui vient à leur rencontre tous les mois soit toujours la même personne (Ludovic), la coordination et le dialogue en sont favorisés.
- Apporter des valeurs chrétiennes dans nos paroisses
- Se réapproprier le « b.a.-ba » du mariage, c'était un outil convivial qui réunissait les fiancés 2 demi-journées, des paroissiens préparaient le repas et les couples pouvaient échanger, le prêtre venait à la dernière rencontre.  
Certains avaient peur d'être jugé, car ils vivaient déjà en couple.
  - o Cet outil peut s'adapter à la préparation au baptême ou au sacrement de l'eucharistie ou pour le deuil
  - o Il permettrait aussi d'accueillir des personnes intéressées par des thèmes d'actualité, façon « table ronde »
- Proposer des « miettes d'évangile » à l'entrée de l'église : Dans une corbeille, mettre des papiers où serait écrit des textes d'évangile de la semaine, que les personnes pourraient emporter.
- Afficher à l'entrée de l'église le texte d'évangile du jour.
- Proposer une explication du texte d'évangile (comme pour la rencontre des fiancés) avec les commentaires de M-Noëlle THABUT. (ci-joint celui du 5<sup>ème</sup> Dimanche de Carême)
- On constate que les personnes qui recourent au secours catholique ne savent ce que recouvre le mot « catholique » : on pourrait faire un panneau sur le fondateur l'abbé Jean Rodhain et évoquer les valeurs de charité qui sont aussi celles de l'abbé Pierre ou Sœur Emmanuelle
- Les jeunes de l'aumônerie peuvent aussi faire un panneau sur Saint-Martin, patron des églises de Isle et Condat.
- Pour valoriser les personnes qui rentrent dans nos groupes ou équipes, permettent qu'elles aussi soient des accueillants (l'accueilli, accueille) leur proposer les lectures à la messe.
- Continuer à accueillir les personnes à l'entrée de l'église quand il y a une cérémonie. Toujours avec le sourire, c'est notre rôle de missionnaire et de témoin.
- Qu'en fin de célébration, les prêtres soient à la sortie de l'église ainsi que des laïcs pour accueillir les questions ou les remarques.

#### En conclusion :

Si nous voulons être disciples et missionnaires, nous devons nous accueillir nous-même, être crédibles, témoigner de notre joie, travailler notre écoute. C'est dans ce sens que nous serons des témoins de la paroisse.